

EL AÑO QUE TERMINA HA AFIRMADO LA POSIBILIDAD DE LOGRAR UNA PAZ FIRME Y DURADERA

España Popular



Registrado como artículo de 2a. Clase en la Administración de Correos, con fecha 28 de febrero de 1940.

Director: Santiago Gilabert
AÑO XVI — NUM. 795

VIERNES 30 DE DICIEMBRE DE 1955.

Redacción y Administración:
Versalles 90, Desp. 12.— Méx. (6) D. F. Ejemplar 50 Cts.

LA ENTRADA DE ESPAÑA EN LA O. N. U. por Alvaro Sanz

En nuestro anterior artículo decíamos que, para comprender el problema que en él se planteaba, era necesario partir de ciertas premisas, una de las cuales era situarlo en el marco de la situación mundial y de la importancia de la política de paz y de coexistencia pacífica.

Como se recordará, a raíz del final de la segunda guerra mundial, parecía posible que la lucha en el interior de nuestro país, conjugada con la ayuda internacional, diese al traste con el régimen franquista. Desde luego, al calor de la victoria sobre el nazifascismo, se había existido una lucha unida de los españoles dentro y fuera del país y una acción más enérgica en el orden internacional, ello habiéndose sido una venturosa realidad.

Pero es sabido que el apoyo internacional al pueblo español fue desmentado, frustrado, por la actitud pro-franquista de los países imperialistas, especialmente de Estados Unidos. ¿Quién no recuerda los ingentes esfuerzos de la Unión Soviética y los países de democracia popular, para ayudar al pueblo español, en el seno de la ONU? ¿Quién no recuerda, también, los de los países del campo imperialista, encabezados por los Estados Unidos, en sentido contrario?

No sabemos si muchos emigrados republicanos conocen u olvidan que ya en Potsdam, frente a la posición clara, rotunda, de la URSS contra el franquismo, los imperialistas se opusieron a toda medida efectiva contra él, y, por el contrario, le dieron seguridades. Es cierto que entonces los representantes del imperialismo se vieron obligados a adoptar la posición que se tradujo en la resolución de todos conocida, pero también sabemos cómo, la sabotearon desde su mismo nacimiento.

Lo sucedido a través de los diez últimos años, la posición de cada uno, en la ONU y fuera de ella, hasta llegar al pacto yanquifranquista de 1955, son cosas sobradamente conocidas aunque haya quien pretenda olvidarlo. Pero como han venido sucediendo sin que de ellos recogiesen enseñanza alguna ciertos dirigentes de los partidos y organizaciones antifranquistas, y menos que nadie el actual gobierno republicano en el exilio. Unos y otro han seguido la misma política rabiosamente anticomunista y antisoviética, antinorteamericana y de pasividad, frente al desarrollo de los acontecimientos. Es más, sus armas, en lugar de estar dirigidas contra Franco y los colonizadores yanquis; en lugar de impulsar la lucha de manera efectiva y esforzarse por ayudar al pueblo español para lograr una solución democrática, han estado orientadas en dirección contraria.

Y, naturalmente, como el desarrollo de la vida internacional no se detuvo, resulta evidente que se han dejado pasar los mejores momentos para exigir, tanto en la ONU como cerca de los países a la situación actual.

Es conveniente reflexionar sobre el caso. El aislamiento del franquismo ya había dejado, en realidad, de existir, antes de ser admitida España en la ONU. Era una cuestión que había pasado a la historia. ¿No tiene relaciones con Franco la inmensa mayoría de los países del mundo? ¿No pertenece, de hecho, el régimen de Franco al Pacto del Atlántico a través de su tratado con Portugal, y ya no digamos por medio del pacto yanqui-franquista que puso a España entera en manos de los norteamericanos? Ante tal realidad, y teniendo como amo y señor al imperialismo yanqui, es claro que, independientemente de los deseos de los españoles y de nuestros amigos en el campo internacional, no se podía esperar ninguna medida eficaz contra el franquismo. Esta es la realidad.

Antes de ahora, hemos alertado reiteradamente a nuestros amigos y a la emigración republicana, aconsejándoles no ver estos problemas sólo desde un ángulo legalista, jurídico, o teniendo en cuenta posiciones pasadas de la ONU, lo que nosotros, por el contrario, incluimos el aspecto de mayor valor; pero, sobre todo, reiterábamos que lo que decide es la lucha unida en el interior del país y la ayuda a esa lucha por los españoles que nos encontramos en la emigración.

Recientemente, nuestra gran dirigente Dolores Ibárruri advirtió: "Hoy de nuevo se perfila en el horizonte político internacional una maniobra de los occidentales. Especialmente de los norteamericanos, en orden al reforzamiento de la personalidad de..."

(Pasa a la pág. 2)

En el 38 aniversario de la Revolución Socialista de Octubre

EL EJEMPLO DEL PARTIDO COMUNISTA DE LA U.R.S.S.

Por haber llegado a nuestras manos con algún retraso el número de "Mundo Obrero" en que apareció publicado el artículo que damos a continuación, no nos ha sido posible insertarlo antes en nuestras columnas, sin embargo, dado el interés que tiene en cualquier fecha para los comunistas y revolucionarios, en general, lo hacemos hoy.

Al abarcar retrospectivamente las grandiosas transformaciones que han tenido lugar en lo que era la antigua Rusia, y en el mundo entero, durante los 38 años transcurridos desde la Revolución socialista de Octubre de 1917, el pensamiento no puede por menos de volverse hacia el dirigente de esa Revolución, al Partido que la organizó y aseguró su desarrollo ulterior, abriendo una nueva era en la historia de la humanidad.

En 1917 se había creado, en Rusia y en el mundo, una situación objetiva muy original, excepcionalmente favorable para el triunfo de la Revolución rusa. Pero este triunfo no se había producido si al frente de la clase obrera y de las masas populares no hubiera estado un partido verdaderamente revolucionario, armado del conocimiento profundo de las leyes que rigen el desarrollo social, con un gran dominio de la estrategia y la táctica revolucionarias con fe ilimitada en la capacidad creadora de las masas.

Tal partido existía. Era el partido de los bolcheviques, creado por Lenin sobre la firme base de la fidelidad inquebrantable al marxismo. Fidelidad concebida, no como un dogma, sino como fidelidad a la esencia del marxismo, como desarrollo de éste al compás de los nuevos problemas planteados por la época del imperialismo, como aplicación creadora a las condiciones específicas de Rusia.

Este partido se había templado, acumulando gran experiencia, en la primera revolución rusa (1905) — el "gran ensayo" de la revolución del diez y siete, como luego la denominaría Lenin — cuyo cincuenta aniversario se cumple, precisamente, este año; se había forjado en la práctica de la lucha en las condiciones del auge revolucionario, de movimiento de masas, de las grandes manifestaciones y huelgas económicas y políticas, de la insurrección armada; completa, después, su aprendizaje, en la práctica de la lucha en las condiciones de la derrota, de la clandestinidad bajo el terror zarista. Aprendió a atacar, con todo el ímpetu revolucionario, cuando las circunstancias lo permitían y lo exigían, y aprendió a retroceder en orden, con toda la prudencia y la flexibilidad ne-

revolucionarias que preparaban abiertamente la revancha; de dar la tierra a los campesinos; de salvar al pueblo del hambre y de la ruina; y, sobre todo, de sacar al país de la guerra que amenazaba terminar en catástrofe nacional.

Pero los mencheviques, anarquistas y social-revolucionarios, en lugar de contribuir a la victoria de la revolución socialista, realizaban una política muy semejante, en sus aspectos esencia-

les, a la que en nuestra revolución democrática, iniciada en 1930-31, practicaron el partido socialista y los partidos republicanos pequeño-burgueses. Es decir, una política de conciliación con la reacción, de concesiones cada vez mayores a las fuerzas contrarrevolucionarias, y de represión contra las masas trabajadoras.

Lo que afortunadamente no ocurrió en Rusia en 1917, gracias a la existencia de un fuerte Partido Comunista, ocurrió desgraciadamente en España con la revolución democrática de los años 20. Nuestro P. era todavía un pequeño grupo, no suicientemente forjado ni teóricamente. La clase obrera y las masas populares se encontraban bajo la dirección del Partido Socialista, del anarquismo y de los partidos republicanos pequeño-burgueses. Estos partidos — reflejando el miedo de la burguesía ante el crecimiento de las fuerzas del proletariado en el cur-

(Pasa a la pág. 2)

FERNANDO CLAUDIN

Miembro del Buró Político del Partido Comunista de España.

ineluctablemente habría de producirse.

En este período difícil de la clandestinidad bajo el terror zarista, las fuerzas esenciales del Partido, agrupadas en torno a Lenin, pudieron conservar su ligazón con las masas y continuar dirigiendo su lucha, gracias a la hábil combinación de la acción clandestina con la utilización de las posibilidades legales, por minutas que fueran. Los bolcheviques trabajaron sin vacilar en el seno de los sindicatos reaccionarios y de otras organizaciones legales donde estaban las masas, aunque en su dirección estuvieran elementos zaristas.

A lo largo de ese difícil camino, el partido de los bolcheviques se forjó también mediante la consecuente lucha ideológica y política contra las diferentes influencias burguesas y pequeño-burguesas en el seno de la clase obrera, cuyos principales portadores eran los mencheviques, anarquistas y social-revolucionarios.

Sin un tal partido, el triunfo de la revolución socialista en octubre de 1917 y, sobre todo, su consolidación ulterior, no hubieran sido posibles.

Los mencheviques (partido análogo a nuestro actual Partido Socialista), los social-revolucionarios y anarquistas, estaban contra la revolución socialista, aunque ésta respondía no sólo a los intereses de la clase obrera, sino que era, en aquella situación concreta, el único camino para defender y llevar hasta el fin las transformaciones democráticas iniciadas con la revolución de febrero; el único medio de aplastar a las fuerzas contrar-

Saludo del Comité Central del Partido Comunista de la U.R.S.S. a Dolores Ibárruri

"Querida Dolores Ibárruri:

En el día de su 60 aniversario, el Comité Central del Partido Comunista de la Unión Soviética saluda cordialmente a usted, destacada figura del movimiento contra la guerra y ardiente y probada luchadora por la causa de la clase obrera, por la causa de la democracia y el socialismo.

Le deseamos calurosamente salud y largos años de trabajo fecundo para bien de los trabajadores de España.

UN BALANCE ALENTADOR

TERMINA 1955. El balance que podemos sacar, al concluir el año, de las luchas y actividades por la paz, el progreso y la democracia, es significativamente alentador, tanto por lo que se refiere al plano nacional como al internacional, y abre indudables perspectivas para que en 1956 queden ampliadas y definitivamente consolidadas las victorias de 1955.

Las fuerzas de la paz de todo el mundo, presididas por la invencible Unión Soviética, han asestado golpes de gran trascendencia a la política de guerra del imperialismo. Echando una mirada retrospectiva resaltan los importantes pasos que, en el camino del aseguramiento de la paz, se han dado durante 1955, gracias, fundamentalmente, al tesonero e incansable esfuerzo de la Unión Soviética. La Conferencia de Ginebra de los jefes de gobierno de las cuatro grandes potencias, la conferencia sobre el empleo pacífico de la energía atómica, que han dado lugar a una nueva atmósfera en las relaciones internacionales, unidas a otros hechos significativos — tanto en Europa como en Asia — como el aumento del intercambio comercial y cultural entre Oriente y Occidente, el fortalecimiento de las Naciones Unidas con el ingreso de 16 países, la visita de Bulganin, a la India, Birmania y los acuerdos entre la URSS y estos países etc., son hechos que afirman más, en la conciencia de millones y millones de seres humanos, la posibilidad de lograr una paz firme y duradera, la posibilidad de la coexistencia pacífica entre países con diferentes regímenes y sistemas sociales. En consecuencia, esos hechos han significado un nuevo fortalecimiento de las fuerzas de la paz y el debilitamiento de las fuerzas de la guerra.

Los acontecimientos que se han registrado durante 1955 en el plano internacional han tenido profundas repercusiones en el interior de nuestra patria. Nuestro pueblo ve más claro cada día no sólo la necesidad de acabar con el franquismo, sino de que esto es posible mediante la unidad de todas las fuerzas antifranquistas.

El año de 1955 ha sido testigo de una extraordinaria agudización de la crisis del franquismo, mientras que la oposición al mismo ha aumentado y se ha vigorizado notablemente. Múltiples son los hechos que demuestran la crisis y resaltan la oposición siempre creciente a que se tiene que enfrentar Franco y su camarilla.

Citemos, por lo que se refiere a la primera, los efectos, de verdadera catástrofe, que está teniendo para la economía española la penetración yanqui y la política de sometimiento al imperialismo norteamericano. Destacan, sobre todo, tres factores fundamentales. Primero: las enormes sumas que el régimen franquista dedica a las fuerzas armadas y a la construcción de bases y equipo de orden estratégico. Segundo: la innoble competencia que hoy hacen los productos norteamericanos a los españoles, amparados aquéllos por el favor de que gozan merced a las cláusulas antinacionales del pacto. Y tercero: la enorme inflación que los presupuestos militares y la penetración del dólar están causando. Porque si el franquismo no ha podido resolver ninguno de los problemas que afectan a toda España, es indudable que éstos se han agravado, hasta extremos inconcebibles, después de la firma del pacto. Los enormes gastos militares impiden la realización de obras que beneficien a la economía española. Los productos norteamericanos desplazan a los nacionales y arruinan a numerosos comerciantes e industriales españoles. La inflación tiene ya terribles repercusiones en el alza de los precios de artículos de primera necesidad, de la luz, del transporte, de los alquileres, etc., agudizando la miseria y la explotación de las masas populares.

Esa situación, ha hecho que el malestar y el descontento se generalice en todas las capas de la población. Un descontento y un malestar que afectan, no sólo a la clase obrera, a los campesinos, a los intelectuales, a la clase media sino también a sectores de la burguesía nacional no monopolista; que han penetrado entre quienes hasta ahora venían apoyando al régimen franquista. Y son los propios voceros del franquismo los que reconocen tal estado de cosas. "Podemos ser barridos al primer giro de la historia", declaraba Fernández Cuesta durante el viaje de Franco a Barcelona. Y Lequerica se refirió a "la coalición de separatismos, demócratas, socialistas más o menos moderados y actitudes impacientes, siempre al acecho frente al régimen".

Las fuerzas que componen el llamado "Movimiento Nacional", con la Falange al frente, se desintegran corroidas por sus profundas contradicciones internas. Los monárquicos de diferentes matices y algunos sectores de la iglesia declaran abiertamente sus discrepancias con Falange. Unos conspiran a favor de don Juan. Otros, prosiguen las manifestaciones de apoyo al descendiente de don Carlos. La iglesia, preocupada por el cariz que van adquiriendo los acontecimientos, maniobra para asegurar su influencia y su poder ante la evidente debilidad del régimen. Con organizaciones raquíticas, que no engañan a nadie, — que en realidad ya no son tal — la Falange es odiada por todo el pueblo y en su seno se manifiestan las grandes contradicciones que sufre el régimen, como lo demuestra el rompimiento público y cacareado de un sector de Falange con Franco en los últimos días. El descontento cunde también entre las propias fuerzas represivas del régimen, entre los militares y empleados, muchos de los cuales no ocultan ya sus sentimientos antifranquistas.

Sectores cada vez más amplios de la burguesía expresan su disconformidad con la política del franquismo. Durante el viaje de Franco a Cataluña, Arburúa, Cavestany, Vallengano y el propio Franco fueron asediados por un cúmulo de quejas. Los industria-

(Pasa a la pág. 2)

LLANURA DE MISERIAS



En estas llanuras de La Mancha se escuchan relatos de miseria sin cuento. Las casas de los campesinos, sin cercado, sin huerto, sin nada, son un infierno de sufrimiento. La tierra está en manos de aristócratas y terratenientes. Las plazas de los pueblos están llenas de trabajadores agrícolas en busca de una contrata, de un pedazo de pan. Cuando tienen la "suerte" de encontrar trabajo, ganan poco más de tres duros al día, y un pan ya les cuesta uno. En estas tierras, los hombres no prueban el vino y la carne, sólo cuando alguna oveja se muere... Gimen las aspas de los molinos agitados por el viento, bajo ellas los hombres se agotan en jornadas de 12 y 15 horas. Pero estos hombres están seguros de que en un día cercano, vientos de libertad, pondrán un canto alegre en las aspas de los molinos.

Nuestro saludo para 1956

España Popular, al terminar el año de 1955 e iniciarse el de 1956, hace llegar a todos los camaradas del Partido, a sus lectores y, en general, a todos los emigrados republicanos y antifranquistas, un cordial y afectuoso saludo, lleno de fe y esperanza en el futuro de España, nuestra patria, a la que estos días sentimos más honda, más entrañablemente unida a todos nuestros pensamientos. Termina el año de 1955, que ha ofrecido un balance alentador tanto desde el punto de vista nacional como internacional y que ha abierto grandes perspectivas a la lucha del pueblo español por la paz, la democracia y la independencia nacional. Estamos seguros de que todos esos hechos tendrán una mayor concreción y conducirán a nuevos éxitos durante el año que comienza. Por eso, consciente de la importancia de los acontecimientos que se avecinan, "España Popular", con su saludo de fin de año, exhorta a los comunistas a proseguir sus esfuerzos unitarios y llama a todos los emigrados antifranquistas a forjar la más estrecha unidad para acabar con el franquismo.

De esta manera, "España Popular" resume su saludo con estas palabras: ¡Que 1956 sea el año de la unidad! Deseo con el que rendimos el mejor homenaje a nuestro pueblo siempre en lucha.

POR UNA ESPAÑA LIBRE

La selección "Por una España libre" contiene varios de los más importantes discursos y artículos de Dolores Ibárruri, correspondientes al período 1945-1953. El último trabajo recogido en el libro es el discurso pronunciado por la camarada Dolores Ibárruri el 20 de marzo de 1953, en Moscú, en una reunión de emigrados políticos y jóvenes españoles, para honrar la memoria del inolvidable camarada I. V. Stalin. Posteriormente a esa fecha se han producido dos hechos de importancia e influencia substanciales en el desarrollo de la situación española y en el de la lucha nacional antifranquista: la firma del pacto yanqui-franquista, en septiembre de 1953, y la celebración del V Congreso del Partido Comunista de España, en los primeros días de noviembre de 1954.

En este Congreso, la camarada Dolores Ibárruri hizo, en nombre del Comité Central del Partido, un informe que es un documento político de importancia capital; el estudio más completo y profundo de la situación de España bajo el franquismo y de las soluciones democráticas a esa situación.

Los trabajos de la camarada Dolores Ibárruri contenidos en la selección constituyen poderosas armas de lucha para el pueblo español y para su Partido Comunista. Ellos explican la génesis y el desarrollo del pacto yanqui-franquista, que la camarada Dolores Ibárruri califica de "pacto de guerra", de "pacto antinacional", que "somete la economía española a una dependencia cada vez más estrecha de los planes militares de los Estados Unidos", llevando con ello la ruina y la bancarrota a amplias zonas de la industria, del comercio y de la agricultura. Las consecuencias de ese pacto — como la camarada Dolores Ibárruri explica y demuestra — han hecho cambiar el contenido de la lucha antifranquista, que se ha transformado de lucha entre la democracia y las fuerzas fascistas y reaccionarias, en una lucha nacional de todas las fuerzas interesadas en impedir que el país se transforme "en un polígono de bombas atómicas, en un inmenso osario".

Dolores Ibárruri contenidos en la selección constituyen poderosas armas de lucha para el pueblo español y para su Partido Comunista. Ellos explican la génesis y el desarrollo del pacto yanqui-franquista, que la camarada Dolores Ibárruri califica de "pacto de guerra", de "pacto antinacional", que "somete la economía española a una dependencia cada vez más estrecha de los planes militares de los Estados Unidos", llevando con ello la ruina y la bancarrota a amplias zonas de la industria, del comercio y de la agricultura. Las consecuencias de ese pacto — como la camarada Dolores Ibárruri explica y demuestra — han hecho cambiar el contenido de la lucha antifranquista, que se ha transformado de lucha entre la democracia y las fuerzas fascistas y reaccionarias, en una lucha nacional de todas las fuerzas interesadas en impedir que el país se transforme "en un polígono de bombas atómicas, en un inmenso osario".

Los lectores del libro que acaba de publicarse en Checoslovaquia seguirán — evocados con profundidad y candente emoción por la camarada Dolores Ibárruri — la heroica y abnegada lucha del pueblo español, desde

la selección "Por una España libre" contiene varios de los más importantes discursos y artículos de Dolores Ibárruri, correspondientes al período 1945-1953. El último trabajo recogido en el libro es el discurso pronunciado por la camarada Dolores Ibárruri el 20 de marzo de 1953, en Moscú, en una reunión de emigrados políticos y jóvenes españoles, para honrar la memoria del inolvidable camarada I. V. Stalin. Posteriormente a esa fecha se han producido dos hechos de importancia e influencia substanciales en el desarrollo de la situación española y en el de la lucha nacional antifranquista: la firma del pacto yanqui-franquista, en septiembre de 1953, y la celebración del V Congreso del Partido Comunista de España, en los primeros días de noviembre de 1954.

ENRIQUE LISTER

Miembro del Buró Político del Partido Comunista de España.

El libro "Por una España libre" contiene varios de los más importantes discursos y artículos de Dolores Ibárruri, correspondientes al período 1945-1953. El último trabajo recogido en el libro es el discurso pronunciado por la camarada Dolores Ibárruri el 20 de marzo de 1953, en Moscú, en una reunión de emigrados políticos y jóvenes españoles, para honrar la memoria del inolvidable camarada I. V. Stalin. Posteriormente a esa fecha se han producido dos hechos de importancia e influencia substanciales en el desarrollo de la situación española y en el de la lucha nacional antifranquista: la firma del pacto yanqui-franquista, en septiembre de 1953, y la celebración del V Congreso del Partido Comunista de España, en los primeros días de noviembre de 1954.

Crisis política y económica del Franquismo

UNA INDUSTRIA QUE DESAPARECE

En España y fuera de España, la cuchillería de Albaceta ha venido siendo famosa. Pero hoy, esa excelente industria está desapareciendo, hundida por la crisis económica.

Los impuestos exorbitantes, que abruma a los cuchilleros albacetinos son la causa de que gran número de artesanos hayan desaparecido, y los que los que aún mantienen abiertos sus talleres, lo hagan en condiciones precarias, trabajando solo, pues por cada obrero que empleen aumentan el impuesto y les es más difícil sostenerlos.

Pero no han desaparecido sólo talleres artesanos; fábricas de cuchillería van cerrando sus puertas por el mismo motivo, entre estas se cuentan "Martínez Gómez, Hnos.", con 100 obreros, y "El Agustín", con 40. La mayoría aún mantienen abiertos sus talleres, lo hagan en condiciones precarias, trabajando solo, pues por cada obrero que empleen aumentan el impuesto y les es más difícil sostenerlos.

NO ALCANZA NINGUN SALARIO

"No hay ningún salario que pueda hacer frente a las imperiosas necesidades de la vida. Están caros los alimentos, los vestidos, el calzado, las diversiones y hasta los traslados funerarios. Se encarecen las alegrías y las penas, el vino y las patatas. Los que medran y crecen a costa de esto tratan de echar tierra encima del asunto, hablando por ejemplo de que "España es muy pobre". Nosotros decimos que hay bastantes ricos para que sea tan pobre. Esto lo dice todo el mundo en nuestra patria, porque la dolorosa realidad de su vida, tan ostensible que hasta la prensa la tiene que reconocer. Las palabras entre comillas que hemos copiado del periódico "Afan".

EL GRAVE DESCENSO DE LA PRODUCCION AGRARIA

En su número de 10, de octubre, la revista "Ceres", editada en España, compara significativamente la cosecha de cereales y leguminosas en 1955 con la producción media del quinquenio 1931-35. La de trigo ha sido el 82.62% de esa media; la de cebada, el 69.79%; la de centeno, el 84.65%; la de avena, el 61.22%; la de maíz, el 84.24%; la de habas, el 52.49%; la de alubias, el 80.72%; la de garbanzos, el 89.51%; la de algarrobas, el 62.78%; la de guisantes, el 38.34%, y la de lentejas, el 153.20%.

Demuestran estas cifras que, salvo las lentejas, las cosechas han descendido muy considerablemente. Y esto es todavía más notorio, si tenemos en cuenta desde 1935 se calcula que la producción española ha aumentado en unos cuatro millones de toneladas. En 1935, la producción de cereales era aproximadamente la que consumía la población, y ahora, se da el caso de que saturación de productos en el mercado. Esto es porque sus precios están muy por encima de las posibilidades adquisitivas amplias capas del pueblo.

(Pasa a la pág. 2)

MIRADA SOBRE EL AÑO QUE FINALIZA



J. V. Stalin gran continuador de la obra de Lenin

Estamos a las puertas de un nuevo año. El de 1955, en que nació el "espíritu de Ginebra" y en que el clima de "guerra fría" quedó mal parado, toca a su fin. Comienza 1956 con muchas posibilidades de reforzar y mejorar las relaciones internacionales y consolidar la paz.

Las luchas de las grandes masas en contra de la guerra y del empleo de las armas termonucleares han logrado una victoria, como resultado del combate multinacional que dura ya varios años. Al comprobar ahora los progresos alcanzados, es necesario destacar que la mejoría ostensible que se aprecia en las relaciones internacionales es el resultado del batallar incesante de los partidarios de la paz en el mundo entero y de la consecuente política de paz llevada a cabo, principalmente, por los Gobiernos del campo del socialismo, encabezados por la Unión Soviética.

En mayo de 1955 se firmó el Tratado de Estado con Austria y el tratado de amistad, colaboración y asistencia mutua entre Albania, Bulgaria, Hungría, República Democrática Alemana, Polonia, Rumania, Unión Soviética y Yugoslavia. En ese mismo mes visitó Yugoslavia la Delegación Gubernamental de la U.R.S.S. El establecimiento de relaciones entre la U.R.S.S. y la República Federal Alemana, el 13 de octubre. En junio, Nehru visitó la Unión Soviética y en julio lo hacía igualmente Ho Shi Min. En octubre era L. B. Pearson, Ministro de Negocios del Canadá, el que llegaba a Moscú. La firma de los acuerdos soviético-noruegos, el 15 de noviembre, y la reciente visita de los dirigentes soviéticos a la India y otros países de Asia, dan un resumen saliente de aquellos hechos que indudablemente marcan los rasgos más decisivos del año que va a finalizar.

Las fechas del 18 al 23 de julio, en las que tuvo lugar en Ginebra la reunión de los Jefes de las Cuatro Grandes Potencias, representan el momento saliente y la culminación de una etapa por la que este año debe ser considerado como de resultados positivos y satisfactorios en su conjunto.

Es alentador enumerar las mejoras obtenidas; pero es más que evidente que existen serios peligros de volver a la "guerra fría" y que no faltan los obstaculistas en afirmar que el "espíritu de Ginebra" nació y murió en 1955. No se ha conseguido el cese, de una vez por todas, de los ensayos y explosiones atómicas y queda todavía el triunfar en esta batalla y en la aplicación de una política de desarme general.

El año 1956 tiene ante sí la exigencia de profundizar en la normalización de las relaciones internacionales, establecer un clima de paz verdadera, conseguir que se haga punto final en los ensayos atómicos y que en la O.N.U. se dé el respaldo que merece a la lucha de los pueblos coloniales por su independencia y libertad.

Para los españoles, el año que termina nos trae también la confirmación de la crisis creciente del régimen de Franco, no obstante la vigencia nefasta del pacto yanqui-franquista.

La justa política de nuestro Partido, orientadora y animadora de la unidad y acción de todos los patriotas, ha ganado terreno y a pesar de los residuos de la política de guerra fría y del anticommunismo tiene ante sí la perspectiva de realizar el entendimiento y la unidad de todas aquellas fuerzas que tienen como fin político acabar con el régimen franquista, devolviendo a España su independencia y un régimen democrático.

Al comenzar el año 1956, debemos reafirmar más, si cabe, nuestra justa política de paz, proponiéndonos impulsarla entre las masas, fundiendo en ella también las justas y legítimas aspiraciones de independencia y libertad por las que nuestro pueblo lucha, hasta conseguir que un Frente Unido de todos los patriotas realice la importante tarea de incorporar a nuestra patria, de una forma real y efectiva, una vez liquidado el régimen de Franco, al concierto de los pueblos que laboran por la consolidación de la paz en el mundo.

El año 1956 plantea a todos los pueblos la necesidad de proseguir por el camino del entendimiento pacífico, que fue el éxito saliente de 1955, y para nosotros españoles, y para nosotros españoles el asociar a este combate, que sigue siendo el nuestro, la formación del Frente Nacional Antifranquista.

La defensa de la paz y de la unidad son al comenzar el año las premisas de nuestra batalla.



HACIA LA PRIMERA CONFERENCIA MUNDIAL DE LAS TRABAJADORAS

En las fechas del 14 al 17 de Junio de 1956 tendrá lugar la Primera Conferencia Mundial de las Trabajadoras. En el Llamamiento lanzado por el Comité Preparatorio de dicha Conferencia se exponen ya los problemas más salientes que tiene ante sí la mujer trabajadora de todos los países, y se fijan las líneas generales que deben normar su preparación.

La aplicación efectiva del principio "a trabajo igual, salario igual", la desaparición de toda discriminación contra las mujeres y la participación más activa de todas las trabajadoras en la vida y dirección de los sindicatos, representan las metas salientes de la batalla actual.

Magdalena Grassi, responsable del Departamento femenino de la F.S.M., ha facilitado amplia información de los trabajos preparatorios de la Conferencia y de cómo éstos se están llevando a cabo, tanto en el plano internacional como en el nacional.

Los trabajos preparatorios representan ya un avance y un éxito en no pocos países. La Central Sindical de Chile ha declarado su franco apoyo. En Japón se ha constituido un Comité Preparatorio de la Conferencia en el que participan representantes de los Sindicatos de todas las tendencias. De la India, Líbano y otros países están llegando al Comité Preparatorio de la Conferencia Mundial adhesiones y muestras de cómo las trabajadoras están preparando su participación en tan importante acontecimiento para el mundo del trabajo.

Los diversos trabajos que se están publicando en diversos países, en relación con los preparativos de la Conferencia, y las acciones concretas de las trabajadoras, representan un avance y esfuerzo importantes para poner de manifiesto, combatiéndolos, los graves problemas que gravitan sobre las mujeres trabajadoras. Entre estos problemas se encuentran, como más salientes, el de la superexplotación del trabajo femenino, el de un mayor porcentaje de paro entre las mujeres, la falta de leyes adecuadas de seguro social que las protejan, la inercia y vergonzosa explotación de las mujeres en el trabajo a domicilio y las repercusiones que todos estos problemas guardan con el conjunto de las cuestiones que afectan a la clase trabajadora en general.

La Conferencia Mundial de las Trabajadoras representa un hecho de importancia excepcional, no sólo porque en su preparación y desarrollo se abordarán problemas que afectan a las grandes masas del pueblo, sino porque en ella serán examinados todos aquellos problemas que se relacionan con el mantenimiento de la paz y la mejora de las condiciones de vida de todos los trabajadores.

Saludamos con satisfacción los éxitos que ya se registran en relación con la preparación de dicha Conferencia, cuyo desarrollo redundará en beneficio de las soluciones que a nosotros, como españoles, también nos afectan.

El 21 de diciembre se ha cumplido el 76 aniversario del nacimiento del camarada Stalin, gran continuador de la obra inmortal de Lenin. Toda la vida de Stalin estuvo ligada indisolublemente a la heroica lucha del Partido Comunista de la Unión Soviética, a la lucha del pueblo soviético por el comunismo, al desarrollo de la emancipación de las clases oprimidas del mundo entero.

Guiándose por la doctrina de Marx, Engels, Lenin y Stalin, el invicto Partido Comunista de la Unión Soviética lleva adelante, con éxito, las tareas de la edificación del comunismo.

Tomando como base la doctrina leninista-stalinista de que es posible la coexistencia pacífica entre los sistemas socialista y capitalista, el Gobierno de la U.R.S.S. y el Partido Comunista aplican tesoneramente su política exterior de paz y luchan por el fortalecimiento de la seguridad internacional. Lenin y Stalin exhortaban a los pueblos adictos a la paz a mantenerse vigilantes ante los peligros que se alzan contra ella en vista de la insistente política belicista que pretenden imponer los círculos agresivos de los países imperialistas. Todos los hombres amantes de la paz recuerdan las históricas palabras de Stalin: "La paz se mantendrá y consolidará, si los pueblos toman en sus manos la causa del mantenimiento de la paz y la defienden hasta el fin".

En este aniversario del nacimiento del camarada Stalin, debemos redoblar nuestros propósitos, por luchar por el mantenimiento de una paz firme y duradera, desenmascarando a los que quieren arrearla con sus torvos manejos.

LA UNION SOVIETICA REDUCE LOS GASTOS PARA LA DEFENSA

En la sesión del Soviet Supremo que se inició el día 26, el ministro de Hacienda de la Unión Soviética presentó el presupuesto que habrá de regir para el próximo año de 1956.

La partida que se destina a gastos para la defensa ha sido reducida cerca de un diez por ciento respecto de la cifra destinada a esos fines en el presupuesto del año 1955. En el año 1956 se destinan a gastos para la defensa 9,622 millones de rublos menos que en el año 1955. La reducción de los gastos militares demuestra que la Unión Soviética propugna por la reducción de la tirantez internacional no sólo con palabras, sino con hechos, y que en su tarea por garantizar la paz y la seguridad del mundo marcha a la cabeza de todos los pueblos. El ministro de Hacienda, camarada Arseny Zverev, al referirse a esta cuestión, dijo que la Unión Soviética continuará trabajando en favor del mejoramiento de la confianza entre las naciones, a través de negociaciones o por medio de contactos entre los jefes de gobierno.

El ministro de Hacienda soviético subrayó que en virtud de la reducción de precios, todas las partidas del presupuesto han sufrido reducción, por lo cual la comparación directa no ofrece el verdadero cuadro de la situación presupuestaria. Zverev señaló que el Gobierno soviético está construyendo ya varias plantas generadoras de electricidad movidas por energía atómica de unos 50,000 a 100,000 kilovatios de capacidad. Agregó, también, que para el año próximo se prevé una reducción general de los precios y aumentará la calidad y la cantidad de los artículos de consumo. El camarada Zverev dijo que los gastos previstos para el año próximo ascenderán a 563,000 millones de rublos y los ingresos se estiman en 591,000 millones.

En contraposición de la política presupuestaria seguida por la Unión Soviética, tendiente a reducir los gastos de carácter militar y aumentando los gastos destinados a impulsar la economía del país y a mejorar las condiciones de vida del pueblo, los Estados Unidos anuncian que en su próximo presupuesto la partida destinada a fines armamentistas será de 1,000 millones de dólares más que los destinados a ese fin durante el año 1955; es decir, que en el año de 1956, E.E.U.U. invertirá 10,000 millones más que la U.R.S.S. en gastos de carácter militar. Además de ello, los E.E.U.U., en el capítulo de gastos para la Ayuda Exterior están destinando la suma de 4,855 millones de dólares, la mayor parte de cuya cifra tiene fines específicos de carácter militar.

La Unión Soviética marca netamente con su política presupuestaria los verdaderos fines que guían su política general en favor de la paz mundial y en favor del mejoramiento de las condiciones de vida en el interior del país. Los Estados Unidos, a través de su política presupuestaria, señala bien a las claras cual es su orientación política en el aspecto internacional y a dónde conduce a su pueblo desde el punto de vista económico. Dos sistemas, dos políticas; puestas bien a las claras a través de la fría realidad de unas cifras que son de por sí elocuentes.

MOSCU.—El Comité Internacional del Premio Stalin por la Paz ha otorgado el Premio por el año 1955 al ex presidente de México, general Lázaro Cárdenas por sus servicios distinguidos en la lucha en pro de la paz.

También fueron otorgados otros Premios por la Paz al capitán de la Catedral de Oslo, Ragnar Forbek; a Mahoma Al-Asmar, de Siria; a Akiko Eki, artista japonesa; al ex canciller de Alemania, Josef Wirtz y a Ton Dyk Tkhang, presidente del Comité Nacional del Frente Patriótico del Vietnam.

LONDRES.—La reina, Isabel II de Inglaterra hizo un llamamiento en favor de la buena voluntad entre las naciones y pidió a su pueblo que haga esfuerzos por lograr un mundo mejor. Dijo que la ciencia atómica debe ser puesta al servicio de la paz. Los señores nos hablan de reacciones en cadena, dijo. Hay que aplicar ese principio al amor hacia nuestros semejantes.

ARGEL.—La lucha entre el pueblo argelino y las fuerzas de represión francesas está aumentando en intensidad. Informaciones aisladas e incompletas señalan que en la última semana se acercaron a un millar el número de personas muertas. Francia mantiene en el norte de África un ejército de más de 320,000 soldados, sin contar las fuerzas de policía. Las fuerzas en Argelia se estiman en más de 200,000 hombres.

PARIS.—El gobierno de Edgar Faure ha acordado enviar a Argelia otros 60,000 hombres para luchar contra los nacionalistas insurgentes. El Ministerio de la Defensa ha confirmado que fueron dictadas órdenes para enviar refuerzos a Argelia con toda urgencia.

PEKIN.—El primer ministro de la República Democrática Alemana Otto Grotewohl y el primer ministro de la República Popular China Chou En Lai han suscrito un pacto de amistad, cooperación cultural y ayuda económica entre ambos países. En su visita a China Otto Grotewohl ha recorrido las principales ciudades, habiendo sido acogido en todas partes con calurosas muestras de entusiasmo.

MOSCU.—El Presidente del Consejo de Ministros Nikolai Bulganin y el Secretario general del P.C.U.S. Nikita Jruschov llegaron a Moscú después de su gira triunfal por la India, Birmania y Afganistán. Fueron recibidos en el aeropuerto por Kliment Vorochilov, Presidente del Soviet Supremo de la U.R.S.S., los miembros del Gobierno, funcionarios y representantes del Cuerpo diplomático. Una inmensa multitud acudió al aeropuerto a dar la bienvenida a sus dirigentes. Las calles por donde había de pasar la comitiva estaban abarrotadas de gente que vitoreó a los recién llegados en forma entusiasta. En sus breves palabras de saludo, a su regreso, Bulganin y Jruschov se refirieron a la manera en que los principios de la coexistencia pacífica están calando en la conciencia de millones de gentes del mundo entero, así como al amor que sienten hacia la URSS los habitantes de la India, Birmania y Afganistán.

ADDIS ABABA, Etiopía.—El emperador de Etiopía, Haile Selassie, ha dirigido una exhortación a las naciones que mantienen dependencias coloniales instándolas para que permitan su emancipación y puedan registrarse libremente. Los esfuerzos de los pueblos de África en ese sentido, dijo, deben servir para ayudar a la causa de la libertad y de la paz mundial. El siglo XX debe ser conocido como el siglo de la libertad.

BONN, Alemania Occidental.—Valerian Zorin, primer embajador de la URSS ante la República Federal Alemana llegó a Bonn, en compañía de su esposa y tres miembros de su embajada. La República Federal Alemana no ha designado todavía su embajador en Moscú.

BELGRADO.—La Unión Soviética y la República Federal de Yugoslavia han firmado en Belgrado un convenio de cooperación técnica y científica, basado en un protocolo suscrito en Moscú en el pasado mes de septiembre. El convenio estipula el establecimiento de una comisión soviético-yugoslava para impulsar el intercambio de información técnica en los aspectos industrial, agrícola y científico. La comisión deberá reunirse varias veces al año, cuando menos, en Belgrado y Moscú, alternativamente.

SANTIAGO DE CHILE.—La Central Única Obrera de Chile ha acordado declarar la huelga general en señal de protesta contra el proyecto del gobierno congelando los salarios y en solidaridad con los huelguistas de las minas de cobre, los que, a pesar de las amenazas que contra ellos ha lanzado el gobierno, se mantienen firmes en la lucha por sus reivindicaciones. El presidente de Chile, Carlos Ibáñez ha ordenado se refuerce la vigilancia del palacio donde reside por temor a un complot.

AREQUIPA, Perú.—Una huelga general fue declarada en esta ciudad para exigir la renuncia del ministro Alejandro Espinoza, la derogación de la ley de Seguridad, la amnistía de todos los estudiantes de la Universidad de San Marcos, de Lima, y acordado celebrar una reunión especial para tratar sobre los sucesos de Arequipa.

WASHINGTON.—El Departamento de Estado ha presentado una queja, en términos energéticos y una petición de aclaración del Primer ministro de la India, Jawaharlal Nehru, respecto de las declaraciones que acerca del territorio de Goa se permitieron hacer el señor John Foster Dulles en los primeros días de diciembre.

NACIONES UNIDAS.—Después de más de dos meses de forcejeos, discusiones y votaciones, la Organización de las Naciones Unidas designó como miembro del Consejo de Seguridad por el período que se inicia en el próximo mes de enero, a la República Federal de Yugoslavia, la pugna establecida por varias naciones dirigidas por E.E.U.U., que propugnaban la designación de un país como miembro del Consejo de Seguridad, fue resuelta a favor de Yugoslavia después de activas negociaciones del Presidente de la Asamblea de la ONU.

CIUDAD DEL VATICANO.—El Papa Pío XII, en su mensaje de Navidad se ha pronunciado en favor de la suspensión de las armas atómicas y de hidrógeno; porque no se hagan más pruebas de esas armas de destrucción en masa y porque se haga una inspección de armamentos, precursora del desarme general.

EL MOVIMIENTO HUELGUISTICO EN LOS PAISES CAPITALISTAS

ITALIA.—El 3 de diciembre terminó la huelga nacional que durante tres días han mantenido 70,000 directores y maestros de las escuelas medias de Italia exigiendo el aumento de sus haberes. La huelga transcurrió con éxito y en ella participaron del 95 al 100% de los maestros.

FRANCIA.—La huelga por aumento de salarios que sostiene desde hace ya un mes las líneas aéreas, se caracteriza por una gran unidad. En los aeródromos franceses se halla casi totalmente paralizado el movimiento de aviones.

AUSTRIA.—El 2 de diciembre suspendieron el trabajo durante más de cuatro horas los tranviarios de Viena. En solidaridad con ellos pararon también los obreros de diversas empresas de la ciudad.

NORUEGA.—Continúa la huelga de 10,000 obreros del transporte. Es la mayor huelga declarada en el país después de la guerra. Muchas organizaciones sindicales expresan su solidaridad con la lucha de los obreros del transporte por sus derechos.

BELGICA.—El 3 de diciembre, en Namur, importante centro industrial, los conductores y el personal auxiliar de los autobuses urbanos se declararon en huelga exigiendo el mejoramiento de sus condiciones de vida. Dejaron de funcionar todas las líneas de autobuses de la ciudad.

Centrando la atención en nuestro país, en la política de nuestro Partido y al tratar de esclarecerla, de profundizar en ella, nos apoyamos en los fundamentos teóricos necesarios y en la experiencia —siempre valiosísima para los comunistas del mundo entero— del P. C. de la U.R.S.S. y también de otros partidos.

No hay que abrumar a los camaradas pidiéndoles un esfuerzo superior a sus posibilidades y que se convierta en un obstáculo para el trabajo del Partido. El estudio, por el contrario, lejos de ser un obstáculo, debe constituir una ayuda inestimable para que el trabajo del Partido sea más efectivo. En consecuencia, la orientación general del estudio, que se ha trazado a grandes rasgos, tiene un carácter general y único para todo el estudio. Todas las formas de estudio deberán encuadrarse en este plan general, cuyo cumplimiento debe realizarse en un plazo determinado. Uno de los defectos más graves que puede haber en el estudio es tratar de realizarlo sin perspectivas de tiempo, en un plazo indefinido. Esto hace que los camaradas se eternicen meses y meses en una misma cuestión, que los problemas en intervención interminables que alejan cada vez más el estudio de la marcha general del trabajo del Partido, y que acaban por producir cierta ineficacia. En un artículo reciente de "Mundo Obre-

RINCON DE ESTUDIO

El estudio, la realidad y las posibilidades de realizarlo con mayor éxito

Como se ha dicho anteriormente, un plan de estudios tiene un carácter general en cuanto a los objetivos, en cuanto al contenido que es el de aplicar la política actual de nuestro Partido. Pero las formas de poner en práctica el plan y de tener acceso a él los camaradas, son diversas, aunque algunas son comunes a todos los camaradas. Tenemos en primer lugar, el estudio individual. Todas las formas que puedan buscarse para cumplir el objetivo señalado, todas las formas de estudio, tienen que tener como base el estudio

individual. Es decir, el camarada tiene que enfrentarse personalmente con los problemas, con los materiales de estudio. La exposición de un tema, la discusión política de un documento no dará gran fruto si el camarada no ha estudiado previamente los materiales correspondientes, si él mismo no se ha planteado problemas en relación con ellos, si él mismo no ha hecho esfuerzos por captar lo esencial; en una palabra, si no ha estudiado individualmente. Claro es que no

se trata de estudiar sin control, como cada quien crea conveniente. En primer lugar, el estudio individual debe hacerse en el marco del plan general o de objetivos concretos que puedan trazarse en el futuro. En segundo lugar, los camaradas deben contar con toda la ayuda personal que sea posible, el consejo sobre los procedimientos más eficaces en el estudio individual, tomando en cuenta sus posibilidades, su preparación, etc.; aclarando las cuestiones y dudas que se le planteen; y en tercer lugar, buscando formas de control y de